

Lunes 03 de Noviembre del 2008

Última modificación 08.04.2011

El Financiero México, en riesgo de una recesión Eduardo Jardón / Clara Zepeda Si la debilidad de la economía mundial se mantiene en el próximo año y su recuperación ocurre hasta 2010, México entraría inminentemente en un periodo recesivo. En este escenario, el Producto Interno Bruto (PIB) de México podría caer 2 por ciento, de acuerdo con los pronósticos de Banamex. En un estudio sobre el tema, el grupo financiero indicó que un empeoramiento del entorno económico global y un menor crecimiento en la economía estadounidense tendrían un impacto severo para el país. Descarta Hacienda ajustes por cambios en el precio del crudo (Marcela Ojeda Castilla) Ante la compleja situación que persiste en el ámbito internacional, por instrucción presidencial, la Secretaría de Hacienda se mantendrá muy alerta para estar lista y responder oportunamente ante posibles situaciones adicionales que se presenten hacia delante. En conferencia de prensa sobre el informe de finanzas públicas al tercer trimestre, el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, Miguel Messmacher, indicó que es innegable que vivimos un periodo mundial de muy elevada volatilidad e incertidumbre muy importante. Asimismo, ratificó la estimación de crecimiento económico de 2.0 por ciento en 2008 y para 2009 previó que el Producto Interno Bruto (PIB) se incrementará 1.8 por ciento. Aumenta la deuda externa para México Clara Zepeda Hurtado En medio de la "polémica" labor de los organismos internacionales en la crisis financiera global y su posible reestructuración, el Banco Mundial (BM) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) defendieron que ante esta coyuntura sus papeles y tareas serán altamente destacados para economías como la de México y otras emergentes. Si bien es cierto que las medidas adoptadas por el gobierno mexicano para contrarrestar la crisis económica mundial son "acertadas", éste incrementará el financiamiento externo con ambos organismos internacionales hasta por cinco mil millones de dólares, autorizados por el Congreso de la Unión en el Presupuesto de 2009. Pega cartera vencida a utilidades de HSBC

(Eduardo Jardón) Durante enero-septiembre de este año, la institución reportó ganancias por tres mil 613 millones de pesos, monto inferior en 8 por ciento a la cantidad registrada en el mismo periodo de 2007. Al tercer trimestre, la cartera vencida del grupo sumó nueve mil 801 millones de pesos, lo que implicó un crecimiento anual de 46 por ciento. Este aumento fue principalmente por un mayor deterioro en la cartera en tarjetas de crédito, préstamos personales y de nómina. Esto requirió de mayores recursos para provisiones contra riesgos crediticios, que en el periodo de referencia aumentó en 57 por ciento, al pasar de seis mil 552 a diez mil 262 millones de pesos.

Serán Siefore más conservadoras ante crisis financiera

Pablo Chávez Meza Debido a la volatilidad registrada en las últimas semanas en las bolsas del mundo, incluyendo a la mexicana, los recursos de los trabajadores colocados en renta variable son inversiones a largo plazo, lo que significa que tendrán recuperación en el futuro, coincidieron los ganadores del Premio Nacional de Pensiones 2008. De acuerdo con Gerardo Zúñiga Villaseñor, ganador del segundo lugar -junto con Arnulfo Rodríguez Hernández y Pedro Rodríguez Hernández-, la probabilidad de que los trabajadores ejerzan la pensión mínima garantizada es menor con el nuevo régimen de inversión que por el régimen anterior. Investigador económico, perteneciente a la dirección de Estudios Económicos del Banco de México (Banxico), Zúñiga Villaseñor comentó que debido a la situación financiera mundial, los portafolios de inversión de las Siefore tenderán a ser más "conservadoras". Recupera terreno el mercado mexicano Clara Zepeda Hurtado El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) logró cerrar la semana con un importante rally (la mayor ganancia semanal desde 1988), al terminar en las 20 mil 445.32 unidades, registrando un incremento semanal de 20.42 por ciento. El principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reporta en lo que va del año una pérdida acumulada de 30.78 por ciento en pesos y de 40.56 por ciento en dólares. Al parecer, hay ciertas señales de que probablemente las acciones que han llevado a cabo los bancos centrales y los gobiernos en el mundo podrían comenzar a estabilizar a los mercados financieros. Golpeará la falta de liquidez a las microfinancieras

Pablo Chávez Meza Debido a la falta de liquidez por parte de los mercados internacionales, en el país las microfinancieras corren el riesgo de no contar con 3.5 mil millones de pesos para el fondeo a este sector. De acuerdo con Diego Duque Robledo, presidente de ProDesarrollo, 46 por ciento del fondo de las microfinancieras mexicanas proviene de organizaciones privadas, nacionales e internacionales. Sin embargo, advirtió que debido a la situación financiera internacional, están en riesgo 3.5 mil millones de pesos por falta de liquidez por parte del mercado internacional.

De largo alcance, nuevos esquemas de contratación

Esther Arzate Para el director de Pemex Exploración y Producción (PEP), Carlos Morales Gil, los nuevos esquemas de contratación aprobados como parte de la reforma energética tienen un largo alcance, ya que el próximo año se podría triplicar la perforación de pozos al pasar de 600 en promedio anual a mil 800. En entrevista con EL FINANCIERO, el director de la subsidiaria consideró que los nuevos contratos previstos en la Ley de Pemex y en los cambios a la Ley Reglamentaria del Artículo 27 Constitucional, "van a permitirnos acelerar el paso y construir un Pemex más fuerte". Gris panorama para el maíz por volatilidad de precios

Héctor A. Chávez Maya El panorama para los productores de maíz mexicanos es de mucha incertidumbre, porque actualmente enfrentan un escenario de volatilidad muy fuerte en el precio del grano, ya que mientras en junio la tonelada estaba hasta en 300 dólares, actualmente llegan a 170. Para los productores es necesario que el gobierno

federal, por conducto de la Secretaría de Agricultura, establezca un programa de rentabilidad que garantice un apoyo al ingreso debido a la volatilidad en los precios.

Hay presiones para firmar el TLC: Urquiza (Isabel Becerril) El sector privado advirtió que el gobierno de Corea ha presionado a México para que se firme un tratado de libre comercio (TLC) bilateral. Sin embargo, en estos momentos no ha habido una continuidad en la ronda de pláticas de gobierno a gobierno, señaló Rafael Urquiza, representante de la Coordinadora de Organismos Empresariales para el Comercio Exterior (COECE). Aseguró que en lo que resta del año no habrá pláticas entre ambos países para concretar algún acuerdo. "Lo que se vaya a dar será para 2009." Riesgo de proteccionismo ante la crisis financiera: De Mateo Ivette Saldaña Sin lugar a dudas la crisis financiera mundial se traducirá en una baja del intercambio de bienes y servicios entre los países y podrían regresar las prácticas proteccionistas, pero aun con esta difícil coyuntura, México podría ganar ventaja y colocarse como el noveno exportador del planeta. Fernando de Mateo, representante de nuestro país ante la Organización Mundial del Comercio (OMC), añadió que a pesar de que la problemática financiera se está subsanando, es muy probable que enfrentemos tres trimestres complicados en lo económico, "pero no está la situación tan trágica como algunos la quieren plantear". En entrevista exclusiva dijo que México tiene la ventaja de ofrecer una gran diversidad de productos de exportación, y ya no depende tanto de las ventas petroleras como otras naciones. Preocupan al sector obrero las pérdidas en las Afore Mariana Otero-Briz El movimiento obrero del país emprenderá diversas acciones para exigir que se detenga la disminución de los ahorros de los trabajadores depositados en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore), pues a lo largo del año los estados de cuenta reflejan constantes bajas. Francisco Hernández Juárez, secretario general del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM), dio a conocer que la Comisión de Previsión Social del gremio contratará los servicios de especialistas en el tema, para que les informen sobre el impacto que ha tenido la crisis financiera en los fondos para el retiro. Advierte Canacintra fallas en la reforma petrolera

Isabel Becerril La reforma petrolera no sólo será insuficiente para lograr la consolidación del sector, sino que también existe el riesgo de que con la creación de nuevas instancias de administración y control se expanda la burocracia en esta actividad, advierten empresarios de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Anotan que la reforma no incluye rubros como el gas y la electricidad, entre otros. Dicen estar convencidos de que esta reforma será sólo "un parche" si no existe el compromiso real del gobierno de llevar a cabo los cambios necesarios. También están inconformes porque a Petróleos Mexicanos (Pemex) no se le quitó el peso de las deudas en Pidiregas que contrajo en el pasado, lo que le habría permitido invertir más para en su desarrollo. El Reforma Bajan estimación de expansión económica Gustavo de la Rosa Ciudad de México (3 noviembre 2008).- En octubre analistas del sector privado recortaron su pronóstico de crecimiento para México y consideran que en 2009 el PIB tendrá una expansión del 1 por ciento mientras que en la encuesta del mes anterior la expectativa era del 2.5 por ciento, según datos sobre las expectativas de las consultorías del sector privado en el desempeño de la economía, que realiza el Banxico. Por su parte, los encuestados adelantaron un ritmo de actividad económica del 2 por ciento para todo el 2008. El menor ritmo económico implicaría una reducción en el nivel de empleo, de tal forma que los especialistas estimaron que en 2008 se generarán 272 mil nuevos empleos en el sector formal, y que para el siguiente año habrá 218 mil nuevos trabajadores afiliados al IMSS. Cotiza dólar menudeo a 12.90 pesos venta Adolfo Navarro Ciudad de México (3 noviembre 2008).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 12.40 pesos a la compra y 12.90 pesos a la venta, 15 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 12.39 pesos a la compra y 12.89 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, el dólar se cotiza en promedio en 12.10 pesos a la compra y 12.80 pesos a la venta. Descienden los petroprecios Viena, Austria (3 noviembre 2008).- Los persistentes temores sobre la salud de la economía global presionaron los precios del crudo a la baja este lunes, mientras los operadores le restaron importancia a los mercados bursátiles en recuperación y se enfocaron en la perspectiva de una decreciente demanda mundial del hidrocarburo. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en diciembre se intercambió a un máximo de 69.19 dólares por barril antes de retroceder. Bajó 0.92 dólares a 66.89 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El contrato cerró en 67.81 dólares el viernes, con un alza de 1.85 dólares, tras el repunte de Wall Street. Cae en septiembre crédito al consumo Laura Carrillo Ciudad de México (3 noviembre 2008).- Durante septiembre, el crédito al consumo que otorgaron los bancos comerciales y las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) de los grupos financieros, cayó en mil 292 millones de pesos con relación al mes previo, de acuerdo con un informe preliminar del Banco de México (Banxico). Esta caída refuerza la tendencia a la baja que desde mayo había mostrado el financiamiento a los hogares y que podría profundizarse con la desaceleración económica. Anticipan expertos mayor inflación

Ciudad de México (3 noviembre 2008).- Analistas privados elevaron las expectativas de inflación de México para este año a un 5.84 por ciento, reveló este lunes un sondeo del Banco de México. En la encuesta del mes previo, los analistas esperaban una inflación del 5.63 por ciento para el 2008. El Banco de México tiene una meta de inflación del 3.0 por ciento +/- un punto porcentual. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/31901.html> Se tambalea eje de ingresos del país José Manuel Arteaga El viernes pasado, Pemex informó que el petróleo mexicano cerró en 51.75 dólares por barril, 18.25 dólares por debajo del cálculo que hizo el Congreso para avalar la Ley de Ingresos de la Federación 2009, de 70 dólares. Según Hacienda, hay recursos suficientes en los fondos de estabilización federal y estatal, que amortiguarían la caída de la mezcla mexicana de exportación. Sin embargo, especialistas financieros alertaron que la caída sí es preocupante y "habrá un escenario de riesgo dramático" para el país en 2009 si surge una recesión mundial.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67430.html> Zonas pobres, sin fondos para empleos Manuel Lombera Martínez El Programa de Apoyo a la Economía no arranca en zonas marginadas del país porque el gobierno no dispone de recursos, informó David García, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex). Con el apoyo del gobierno federal para cubrir 100% de las prestaciones del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el 3 de marzo el presidente Felipe Calderón anunció la creación de centros productivos de calzado, confección y arneses intensivos en mano de obra con al menos 50 trabajadores en zonas de alta y muy alta marginación. De la industria textil nacional, 14 empresas buscan operar procesos intensivos en mano de obra en localidades de Hidalgo, Guanajuato y el estado de México, pero sólo un proyecto es viable, según la Canaintex. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67422.html> Difundirán desempleo en EU e inflación de México

Ixel Yutzil González Esta semana se difundirá información relevante en Estados Unidos que dará elementos para conocer la profundidad de la recesión. Tres días después de la elección presidencial se publicará el dato de desempleo de octubre, estimado en 6.3%, contra la tasa previa de 6.1% En México, el viernes se dará a conocer en México el reporte de inflación de octubre. Se espera que persistan las presiones inflacionarias por el lado de las gasolinas, los productos agropecuarios y los ajustes estacionales a las tarifas eléctricas. Así, los precios registrarían un alza anual de 5.78%, frente a la tasa de 5.47% observada el mes previo. De acuerdo con el consenso de analistas encuestados por EL UNIVERSAL, la inflación cerrará el año en 5.99% El Economista

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/03/3438/bmv-revierte-tendencia-sube-017/> BMV revierte tendencia, sube 0.17% La Bolsa mexicana subía el lunes 0.17%, en un mercado volátil y con moderado volumen de operaciones previo a las elecciones presidenciales de Estados Unidos. El principal índice de la bolsa mexicana, el IPC, ganaba 30.31 puntos, a 20,475.63 unidades, con un volumen de 116.2 millones de acciones negociadas. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/03/3427/bmv-cae-por-toma-de-ganancias-atenta-a-wall-street/> BMV cae por toma de ganancias; atenta a Wall Street La Bolsa mexicana revertía su ganancia inicial y caía el lunes 1.06%, debido a una toma de beneficios luego de fuertes ganancias acumuladas, y tras cifras débiles de actividad manufacturera de Estados Unidos en octubre. El principal índice de la bolsa mexicana, el IPC, perdía 215.80 puntos, a 20,229.52 unidades. El viernes el mercado accionario mexicano acumuló cuatro sesiones consecutivas con ganancias, acumulando un alza de 21.20 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/03/3425/se-contrae-la-actividad-manufacturera-de-eu/> Se contrae actividad manufacturera de EU golpeada por crisis Nueva York.- La actividad manufacturera en Estados Unidos se contrajo en octubre a su menor nivel en 26 años, golpeada por la crisis financiera global, mostró el lunes un informe. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM, por sus siglas en inglés) dijo que su índice sobre la actividad nacional fabril cayó a 38.9 en octubre desde 43.5 de septiembre. El nivel de 50 separa la contracción de la expansión. Los economistas consultados por Reuters esperaban una lectura de 41.5. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/03/3417/volatilidad-marcara-ritmo-de-monedas-latinoamericanas/> Volatilidad marcará ritmo de monedas latinoamericanas Caracas.- El martes se realizan elecciones en Estados Unidos y los mercados financieros globales están atentos para saber quién será el próximo presidente del país que ha sido epicentro de una crisis financiera que comienza a arrastrar por igual a las economías desarrolladas y en desarrollo. Las divisas de la región presentaron una fuerte volatilidad en octubre, marcadas por las medidas acordadas para atenuar el impacto de la crisis en Estados Unidos, donde a fines de esta semana serán publicadas las cifras de empleo, un indicador clave sobre el estado de la economía de ese país. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/03/3429/analistas-preven-desaceleracion-de-economia-mexicana-en-2009/> Analistas prevén desaceleración de economía mexicana en 2009

Analistas privados consultados por el Banco de México estiman que la economía mexicana se desacelerará para crecer un 1.0% en el 2009, desde una proyección previa de 2.5 por ciento. Analistas privados elevaron sus previsiones para la inflación de México en el 2008 y el 2009, al tiempo que recortaron drásticamente su cálculo para el crecimiento económico del próximo año, reveló el lunes un sondeo mensual del banco central. Los analistas ahora estiman que la economía mexicana se desacelerará para crecer un 1.0% en el 2009, desde una proyección previa de 2.5%, según el sondeo del Banco de México (central) entre 33 grupos de análisis locales y extranjeros. Para este año, el recorte fue ligero. Los analistas calculan un 2.0% de expansión, contra el 2.3% de la encuesta del mes previo, en línea con las proyecciones más recientes del Gobierno y del mismo banco central. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/03/index.php?section=economia&article=021n1eco> Extranjeros retiran inversiones en bonos del gobierno mexicano Víctor Cardoso Durante los días de mayor volatilidad en el mercado bursátil mexicano, inversionistas extranjeros se deshicieron de bonos del gobierno mexicano por casi 6 mil 700 millones de dólares, un retroceso de 23.6 por ciento desde su nivel máximo de 28 mil 300 millones, alcanzado en septiembre pasado. Un análisis de la casa de bolsa Acciones y Valores Banamex, del grupo estadounidense Citigroup, afirma que la tenencia de inversionistas extranjeros en los llamados "Bonos M", es decir, emisiones del gobierno mexicano a plazos superiores a 10 años, comenzó a declinar entre septiembre y octubre debido a la volatilidad de los mercados, así como a la estrechez de los créditos internacionales. <http://www.jornada.unam.mx/2008/11/03/index.php?section=economia&article=022n1eco> Advierte la Cepal que México será de los países más perjudicados en AL por la crisis Erika Duarte México será de los países en América Latina que más impactos negativos enfrentará por la recesión en Estados Unidos, porque el mercado estadounidense es el principal destino de las exportaciones mexicanas y el principal emisor de inversión extranjera directa

(IED), advirtió Jorge Máttar, director adjunto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El funcionario señaló que se vienen meses de lento crecimiento, dificultad en la creación de empleos y, en el caso de nuestro país, a un ritmo menor del nivel que se requiere, que son alrededor de un millón 300 mil al año, para emplear a los profesionistas que requieren incorporarse al mercado laboral, a lo que se suma la demanda de los trabajadores inmigrantes que comienzan a regresar a nuestro país. “No tengo idea si son miles o millones o decenas, pero van a volver y eso representará una presión extra sobre el mercado de trabajo”, agregó el funcionario. <http://www.jornada.unam.mx/2008/11/03/index.php?section=economia&article=025n1eco> Si la crisis financiera afecta a bancos de Venezuela, serán expropiados: ChávezCaracas, 2 de noviembre. El presidente Hugo Chávez reiteró que Venezuela sigue sin ser perjudicada por la crisis financiera, y advirtió que si los bancos locales son afectados, antes que darles dinero, los expropiaría. Chávez reiteró este domingo sus críticas a gobiernos de Estados Unidos y de Europa que destinaron miles de millones de dólares para salvar de la crisis financiera global a grandes bancos y entidades financieras. “Si aquí en Venezuela llegara a ocurrir algo parecido (a la crisis bancaria), o que amenace con ocurrir, no tengan la menor duda que yo no voy a dar un centavo a banqueros, les quito los bancos, no es que le voy a dar plata a los banqueros, les expropió los bancos”, sentenció.